
GAZETA DE MADRID

DEL LUNES 1.º DE AGOSTO DE 1808.

No hai nada de oficio en esta gazeta sino las providencias y actas del gobierno.

TURQUIA.

Constantinopla 16 de junio.

Ya gozamos aqui de una completa tranquilidad; el tráfico se hace en Hungría y en Transilvania por la Turquía europea, sin tener el menor obstáculo por ninguna parte. Dura todavía el armisticio entre la Turquía y la Rusia, y segun todas apariencias se convertirá en paz definitiva, de cuyas condiciones no se trasluce aun nada de positivo.

Por noticias de Esmirna de 13 de junio se sabe que el comercio de aquella ciudad continúa con la mayor actividad. De todas las comarcas del Asia llegan allí riquísimas caravanas cargadas de géneros, principalmente de algodones, que los suizos y los franceses de Leon y de Marsella compran muy baratos para enviarlos á Europa. Parte de estas mercancías van á Constantinopla por tierra; otros comerciantes se aventuran por los Dardanelos, por ser ya muy raras las fragatas inglesas en el Archipiélago. Añaden las mismas noticias, que tambien han llegado á Europa varios mercaderes americanos que han hecho buenas ganancias.

PRUSIA.

Berlin 2 de julio.

Varias cartas particulares de Königsberg confirman las voces esparcidas de algun tiempo á esta parte, de que el ministro de Stein habia presentado á la firma del Rei el acto de su adhesion á la confederacion del Rin. Por el mismo conducto se sabe que para dar el contingente ajustado se habian vuelto á juntar las tropas licenciadas.

HUNGRIA.

Semlin 19 de junio.

Las fuerzas de los servios ocupan ahora estas posiciones.

Moelenco, su general, tiene sus reales en las montañas paralelas al Danubio, entre Orsova y Vidin, comunicando con los rusos que estan al otro lado del dicho rio. El segundo cuerpo está acantonado en las cercanías de Nissa; el tercero y cuarto observan á los turcos en las fronteras de la Bosnia. Cada una de estas divisiones consta de 10000 hombres, poco mas ó menos, y puede doblarse en caso de necesidad. El general en jefe Czerni Jorge

reside principalmente en Belgrado, y asiste á las juntas del senado. Belgrado, Semendria, Schabatz y otras varias plazas fuertes se hallan mui bien defendidas, al paso que poco á poco se van formando mui buenos ingenieros y artilleros.

AUSTRIA.

Viena 2 de julio.

Las últimas cartas de Bucharest anuncian la conclusion de la paz entre la Rusia y la Turquía, lo qual necesita todavía confirmación; pero sí parece positivo, segun noticias fidedignas de Constantinopla, que el coronel ruso Mr. Paskevitz ha tenido muchas conferencias importantes con el Reis-Effendi, las quales han ocasionado varias juntas extraordinarias del divan.

El arreglo de la milicia nacional se continúa con tranquilidad y buen éxito en los estados hereditarios y en Bohemia. Ahora sobresale como en otras muchas circunstancias anteriores el acendrado patriotismo de los vasallos austriacos: en todas partes han escogido por comandantes de batallones á hacendados de distincion.

El 6 del pasado quedó enteramente abrasado el pueblo de Bielitz en la Silesia austriaca: el de Biela, situado á corta distancia, corrió igual riesgo; pero selibertó de él, gracias al valor y actividad de nuestros soldados. Los moradores, llenos de agradecimiento, presentaron una cantidad considerable á dichos soldados, quienes, léjos de admitirla, suplicaron que se destinase para socorrer las infelices víctimas del incendio de Bielitz.

Parece que uno de los medios de que nuestra corte intenta valerse para ganar el afecto de los húngaros es el hacer coronar á la Emperatriz como Reina de Hungría, cuya ceremonia corre por cierto que se celebrará en Presburgo en todo el mes de agosto.

CIUDADES ANSEATICAS.

Hamburgo 6 de julio.

La gazeta de esta ciudad contiene un artículo de la de Estocolmo, que trae la capitulacion de la isla de Gothland, ajustada el 16 de mayo entre Mrs. de Cederstroem y Bodisco, y que en substancia es la siguiente: las tropas rusas evacuarán la isla en el término de 2 dias, dando palabra de no servir durante un año contra la Suecia ó sus aliados. — Los rusos pagarán todo lo que hayan consumido y sacado de los almacenes de la isla. — Los rusos llevarán su ropa y bagages, se transferirán á Slito, donde se embarcarán en los buques en que abordaron. — Las tropas rusas prisioneras en la isla de Gothland ascendian á 60 oficiales, y 8 sargentos y cabos, 999 soldados, y 64 artilleros.

La misma gazeta trae tambien noticias de Inglaterra del 17 de junio. La expedicion de S. Arturo Vellesley, compuesta de 6000 hombres, estaba en vísperas de salir de Cork. — En virtud de un tratado de alianza ha votado el parlamento 300000 libras esterlinas para el Rei Fernando IV. — El duque de Cadaval ha muerto en el Brasil. — El gobierno británico ha prometido recompensar á todo el que prenda á los autores de los alborotos que ha habido en Rochdale en el Lancashire. Se han enviado tropas á Manchester para mantener la tranquilidad.

VURTEMBERG.

Stuttgardt 11 de julio.

Aseguran que las tropas bávaras van á formar 3 campamentos de ejercicio: uno en las cercanías de Mutildorff, en las márgenes del Inn: otro en el Palatinado superior; y el tercero en las orillas del Lech.

Se han comunicado órdenes mui severas á todos los comandantes de las ciudades fronteras del Austria para que verifiquen con el mayor escrúpulo los pasaportes de todos los extranjeros, informándose mui por menor del fin de su viage, y negando la entrada á todos los que no pudieren probar la urgencia de los asuntos que les llevan al Austria, y esto aun quando tuviesen buenos pasaportes.

HOLANDA.

Amsterdam 7 de julio.

El lúnes 4 del corriente á las 6 de la tarde las salvas de artillería anunciaron el regreso de nuestro Soberano á su capital. El pueblo ha manifestado el júbilo que sentia en volver á ver á su Rei. Se cree que S. M. no tardará en continuar el viage que ha resuelto hacer para visitar las diferentes plazas del reino.

En los dias 28 y 29 de junio S. M., acompañado del director general del departamento hidráulico y del land-drost ó prefecto, ha ido á visitar los puertos de Hardervik y de Elburg, y ha mandado que se le presente un informe sobre los gastos necesarios para habilitar por lo menos uno de estos dos puertos, de manera que pueda ser útil para la navegacion del mar del Sud, en atencion á que por ser en el dia de poca capacidad la mayor parte de los buques tienen que quedarse anclados á gran distancia de la costa. S. M. ha dado audiencia á los profesores de la academia de Hardervik, y les ha declarado su intencion de conservar las 4 academias del reino, aunque no en el mismo pie en que está la academia real de Leiden, pues todas las demas deberán estar subordinadas á esta. El Rei ha sentido el que no se haya hecho todavía uso del edificio ó casa de moneda cedida á la academia el año último, y que todos los objetos de física y de historia natural que le han manifestado, pertenezcan no á la academia, sino á los profesores en particular: por lo que ha mandado S. M. que le presenten un informe sobre los gastos que serán necesarios para poner dicho edificio en buen estado, y para la compra de los objetos útiles para la academia.

Mr. de la Condraye, secretario de gabinete de S. M., saldrá pronto para Saxonia, adonde va con una comision particular.

REINO DE ITALIA.

Lossini 17 de junio.

La llegada del comandante Mr. Dembouski á esta isla, encargado de organizar la defensa de nuestras costas, ha causado la mas viva alegría en los habitantes, quienes en adelante estarán ya libres de las piraterías de los ingleses. Antes que llegara Mr. Dembouski ya habia venido Mr. Omodeo, gefe de batallon, y ayudados uno y otro de las tropas que mandan y de Mr. Capponi, subdelegado del gobierno, pondrán mui pronto esta isla en

un estado formidable de defensa. Todo el mundo, aun las mugeres, trabajan á porfia en los atrincheramientos y demas obras de fortificacion.

Florenxia 25 de junio.

Mr. Piamonti ha escrito en nombre del gobierno á los obispos de la Toscana una circular en que les previene que ha tenido noticias positivas y auténticas de las máximas que los curas párrocos y demas eclesiásticos publican contra las operaciones administrativas, y principalmente contra la providencia adoptada respecto á los bienes de las corporaciones y cofradías religiosas, la que suponen como destructora de la religion, con el fin de que los particulares se retraigan de la compra y adquisicion de los referidos bienes. Mr. Piamonti exhorta á los obispos á que instruyan y desengañen á los párrocos sobre esta providencia del gobierno, que de ninguna manera piensa ofender la religion, recordándoles para esto su zelo ilustrado, y la buena voluntad de que han dado tantas pruebas en otras ocasiones.

Milan 9 de julio.

S. A. I. el Príncipe virei ha expedido un decreto, que contiene las disposiciones siguientes:

ART. I. Todo individuo súbdito del reino de Italia, y natural de cualquiera de los 3 nuevos departamentos del Metauro, Musone y Tronto, que en el término de dos meses, empezados á contar desde la publicacion del presente decreto en los 3 referidos departamentos, no se haya restituido á este reino, ó no haya probado que tiene permiso especial de S. M. para entrar ó continuar en el servicio militar ó civil de qualquier potencia extranjera, cesará en el mismo hecho de ser considerado como italiano.

II. Dichos individuos perderán todos los derechos civiles y políticos, y serán declarados inhábiles para poseer y heredar bienes en el reino.

III. Los bienes que posean actualmente en el reino, y los que en lo sucesivo pudieren tocarles por sucesion, ó de otra manera, serán secuestrados y administrados durante su vida á beneficio de la tesorería nacional; y quando fallezcan se devolverán á sus herederos legítimos y naturales.

IMPERIO FRANCES.

Lorient 3 de julio.

La guardia de honor de á pie y á caballo que se ha levantado aqui para S. M. el Emperador y Rei, se ha juntado hoi en las casas de sus respectivos capitanes, y desde alli ha ido á la del corregidor, donde se ha formado en batalla. Dicho corregidor, acompañado de todo el cuerpo municipal, ha entregado al comandante de la guardia las banderas de los cuerpos que la componen.

La ciudad de Lorient tendrá una singular satisfaccion en poder ofrecer á S. M. I. y R. una guardia de honor tan bien organizada, y que por su gallardía no podrá menos de agradar al héroe para quien está destinada.

Paris 16 de julio.

Segun noticias recibidas del norte de Alemania parece que desde la conquista de la Finlandia no ha habido suceso alguno de importancia en la Suecia, ni en el mar Báltico y costas de Rusia, sino la conquista ó evacuacion de la isla de Gothland y el combate del 9 de junio, en que los dinamarque-

ses han manifestado que pueden medir sus armas con las de los ingleses, y aun sacarles ventajas con menores fuerzas. En Hamburgo se cree que los ingleses atacarán la Noruega por la parte de mediodía. Lo que hai de cierto es que los buques británicos que se hallan en el Sund, en los dos Belts, en las costas de Jutlandia y en el Báltico, no han podido hasta ahora formar empresa ninguna, pues lo único que hacen es presentarse de quando en quando frente de los puertos, y desaparecer luego.

El 9 de este mes un peniche ingles destacado por una de las fragatas que bloquean el puerto de Havre, se acercó á la rada como parlamentario, y el oficial que le mandaba dixo que tenia que entregar un pliego al comandante del puerto: se le contestó que estando interrumpida toda comunicacion entre las dos naciones, era inútil toda correspondencia, y que así se retirase inmediatamente. Con esta respuesta el peniche se largó al momento, y volvió á reunirse con su fragata.

En Lieja se ha comenzado á construir un muelle nuevo sobre el Mosa con los escombros de la catedral que quedó destruida el año 1794. El prefecto Mr. Micoud-d' Umons colocó el 4 de este mes con gran ceremonia la primera piedra de esta obra.

S. A. I. el Príncipe virei de Italia ha declarado puertos francos el de Ancona y el de Sinigaglia, como lo eran antes de su reunion al reino de Italia.

Uno de los periódicos que se publican en esta capital de 10 años á esta parte es el titulado *Diario de las artes, de las ciencias, de literatura y de política*, el qual merece sin disputa un lugar distinguido en el mundo literario, y debe ser buscado por todos aquellos que se dedican á las bellas artes, y á los oficios mecánicos é industriales. Todo concurre para la perfeccion y suceso de este apreciable periódico, con el que se ha reunido desde el 16 de febrero último la *biblioteca francesa* de Mr. Pougens, miembro del instituto bibliógrafo de S. M. el Emperador y Rei, y que es uno de los cooperarios, entre los quales se cuentan 25 individuos de la referida academia, la primera y la mas célebre de la Europa. Tantos literatos, tantos sabios y tantos artistas distinguidos deben producir necesariamente mejoras sensibles en esta obra periódica, cuyo fin primario y esencial es difundir nuevas luces en las artes, las ciencias y bellas letras. El orden y la distribucion de las materias estan trazados y dispuestos con delicadeza y gusto; y el redactor principal Mr. Voidet, individuo de muchas sociedades sabias, y sugeto bien conocido por su *Aristarco frances*, por su *Descripcion de Burdeos &c.*, ha seguido hasta ahora este orden con una exâctitud escrupulosa. En todos los números publicados desde el 16 de febrero se encuentra una agradable variedad, y todos ellos contienen noticias y analisis instructivas acerca de las *artes mecánicas é industriales*, sobre las *manufacturas*, la *agricultura*, y en general sobre las ciencias exâctas y naturales, como son *historia natural*, *botánica*, *meteorologia*, *física*, *química*, *medicina*, *anatomía*, *cirugía*, *matemáticas*, *comercio*, *rentas*, *derecho público*, *historia antigua*, *de la edad media y moderna*, y sobre la *jurisprudencia*, *moral*, *instruccion pública*, *literatura*, *teatros*, *modas &c.* Tambien se insértan en él *noticias políticas*, pero solamente aquellas que son de interes general, ó dignas de la curiosidad pública.

El volúmen de este periódico es doble que el de los demas diarios políticos de esta capital: se publica de dos en dos dias, en tamaño de á 4.º, en papel fino y carácter pequeño romano. En la cubierta ó aforro se insertan siempre noticias bibliográficas: al primer número de cada trimestre acompaña una estampa ó lámina grabada de exquisito gusto, y tambien un extracto de las leyes, senados-consultos, decretos imperiales, y providencias de los magistrados superiores que se han publicado en este intervalo de tiempo. El último número de cada trimestre contiene un índice de materias por orden alfabético. A pesar de todas estas ventajas, el precio de la suscripcion no es mas que 12 francos y 50 céntimas por cada trimestre, 24 francos por medio año, y 45 francos por un año. Tambien puede suscribirse para solo el grabado de cada trimestre, el qual se da *gratis* á los suscriptores del diario.

Toda correspondencia científica y literaria, los libros, grabados, obras de música &c. que quieran insertarse ó anunciarse en este periódico, deberán remitirse francos de porte á Mr. Voidet, redactor principal; y las cartas y dinero para la suscripcion, francas tambien de porte, al caxero Mr. Tomas.

Los directores del *diario de las artes y de las ciencias* &c. se encargan igualmente de la compra y venta de qualquiera obra de literatura antigua y moderna, sagrada y profana, mediante un 5 por 100 de comision: y ofrecen á los autores y editores proporcionar el medio de imprimir ó reimprimir las obras que posean, asegurándoles pronto despacho y salida, mediante las muchas relaciones y correspondencia que tienen tanto en Francia como en los paises extranjeros. Tambien compran de su cuenta manuscritos de qualquier género que sean, con tal de que sus dueños quieran entregarlos antes para ser exâminados por una comision especial establecida para este efecto.

ESPAÑA.

Madrid 31 de julio.

En cumplimiento de lo mandado por S. M. en real pragmática-sancion de 30 de agosto de 1800, desde 1.º de agosto próximo hasta 30 de setiembre, se presentarán los vales de 600 pesos, de 300 y de 150 de 1.º de setiembre para su renovacion y pago de intereses, que se hará en moneda metálica en la real tesorería de consolidacion en esta corte, y por los respectivos comisionados en las capitales de las provincias y puertos, como se expresa en la gazeta núm. 102.

Los vales-dinero de 600, 300 y 150 pesos de la creacion de setiembre se presentarán para su renovacion en la tesorería general de consolidacion.

AVISO.

Se halla vacante el partido de cirujano del lugar de Almonacid, jurisdiccion y partido de la ciudad de Toledo, distante 3 leguas de dicha ciudad: hai médico en él; su vecindario como de 350 vecinos; mui sano por la situacion donde se halla; asignados 8 rs. diarios, cobrados por su justicia, solo por las curas y partos que ocurran, pues las sangrías y barbas son separadas, pagándolas cada vecino respectivamente si se les ofreciese: ademas

de dichos 8 rs. da el hospital de dicho lugar al citado cirujano una gratificación ó ayuda de costa por la asistencia á él; y el estado eclesiástico tambien es separado. Qualquiera de dicha facultad que tenga por conveniente hacer su pretension en los términos expresados, presentará memorial á la justicia y ayuntamiento de dicho lugar; en la inteligencia de que solo se admiten memoriales hasta el dia 15 del presente, por tenerse que dar la plaza en fin de dicho mes. Tambien hai varios pueblos inmediatos que no tienen cirujano, y hai bastantes apelaciones.

LIBRO.

Noticia de las aguas minerales de Solan de Cabras en la sierra de Cuenca, escrita por D. Juan Pablo Forner, con las análisis y síntesis que hizo de ellas y de las del Rosal de la villa de Beteta D. Domingo García Fernandez: un tomo en 4.º mayor. Se hallará en la librería de Cerro, calle Mayor, portal de Manguiteros.

MUSICA.

En la librería de Campo, calle de Alcalá, se hallan las obras de música siguientes: el polo contrabandista, con acompañamiento de piano, 14 rs., y para guitarra lo mismo: un favorito minué con variaciones, de Haidn, para piano, 10: la caza alemana para piano, 14: un divertimento para violin solo, con dos contradanzas nuevas, un vals y una marcha, 8: un grande minué patético á violin y baxo, del gran duque Constantino, 10: una sonata de mérito á violin solo, de Duklerie, 16: un grande fandango con 50 diferencias para piano, 16: un gracioso quaderno de 12 lecciones para forte-piano, por el P. Asiain, 14: dos rondoes fáciles y de gusto para flauta, 8: la grande marcha de Dantzick, para dicho, 6: un grande minué militar, un bailete y el malbruk para flauta, de Haidn, 8; y las canciones para guitarra la ofelia, la inocencia, el amor sencillo, á 6 rs. cada una, y para piano lo mismo.

NOTICIAS PECULIARES DE MADRID.

S. Pedro ad vincula. — *Quarenta horas en la iglesia de monjas de los Angeles.*

AVISOS.

La funcion de toros anunciada para mañana lúnes 1.º de agosto, se ha suspendido por causa del jubileo para el juéves 4 del mismo.

Se necesita un criado para todo, que sepa poner un puchero y hacer chocolate: se acudirá á la calle de la Montera, casa de la plumista del Rei, frente á la calle angosta de S. Bernardo. Tambien se necesita una criada de 30 años de edad, que sepá guisar, coser y aplanchar.

VENTA.

Se vende un caballo de montar de excelente figura y propiedades, que se dará con comodidad. Se acudirá para verlo á la calle de la Magdalena alta, núm. 24, quarto segundo.

ALQUILER.

En la calle de las Veneras, núm. 2, quarto segundo, se alquilan 2 salas, 2 alcobas y 2 recibimientos para huéspedes, con asistencia ó sin ella.

PERDIDAS.

Quien hubiese encontrado un alfiler de oro para el pecho, que forma una lla-

vecita, que se perdió el domingo 24 del corriente desde la Buena-dicha á la calle Ancha, plazuela de Sto. Domingo á la calle del Pozo, se servirá entregarlo en el taller de coches de la calle de Silva, donde se darán las señas y el hallazgo.

Se han extraviado el dia 29 de julio 4 boletas pertenecientes á la pagaduría de servidumbres reales: las 3 de los meses de octubre, noviembre y marzo, cada una de 933 rs. y 11 mrs.: la otra del mes de marzo de 533 rs. y 11 mrs. Se entregarán á D. Andres Revuelta, sacristán mayor del Buen-suceso.

Quien se haya encontrado un borrico rucio mediano de 4 años, que se perdió en las inmediaciones del portillo de Valencia el dia 28 de julio, lo entregará en la calle del Sombrerete, casa de la yasería, núm. 1, y se le dará una gratificación.

HALLAZGOS.

Quien hubiese perdido 2 monedas de oro, acuda á D. Manuel de Santiuste, en la tienda de D. Josef de la Sotilla, portales de Paños, quien dándole las señas las entregará.

La persona que hubiese perdido 2 acciones de los 5 gremios mayores, acudirá á la calle de la Madera alta, núm. 22, cuarto principal interior, enfrente de las cocheras de Villanueva, que dando las señas se le entregará.

En uno de los dias de la octava de la vírgen del Cármen se halló un pañuelo á la entrada de la capilla de la V. O. T. Quien le hubiese perdido, acudirá con las señas al P. Mtro. director Fr. Pedro Romero.

Quien hubiese perdido 2 llavecitas atadas con una cinta, que se encontraron en la calle del Cármen el viernes 29 del presente mes, acudirá á recogerlas á la calle de Gitanos, núm. 15, cuarto tercero, que dando las señas se le entregarán.

SERVIENTES.

Francisco Gonzalez, soltero, de edad de 24 años, solicita acomodarse en calidad de ayuda de cámara en Madrid ó fuera de él: sabe peinar, afeitar y hablar el frances: tiene personas que le abonen. Darán razon en la botillería mas abaxo del Cármen descalzo, esquina á la calle real del Barquillo.

Un jóven de edad de 23 años, que ha estudiado gramática, filosofia y principios de teología, y tiene buena letra, desea colocarse con algun caballero en qualquiera clase que no sea indecorosa á sus circunstancias, ya en esta corte, ó ya para fuera de ella, aunque sea para la América; en el concepto de que podria enseñar gramática y lógica á algun señorito que pueda haber en la casa en que se le reciba. Tiene sugeto que responda de su honradez y conducta; y si algun caballero gustase servirse de él, acudirá á la lonjilla al lado de la botillería de la plazuela de Anton Martin.

Un jóven de edad de 28 años, que hace pocos dias está en la corte, desea colocarse para dentro ó fuera de ella, siendo con personas decentes: sabe leer, escribir y contar. Quien le necesitase acudirá á Andres Aimeró, barbero, que está junto á los puestos de verdura de la calle de Alcalá, quien dará razon de personas que abonen su fidelidad y conducta.

Un jóven soltero de edad de 26 años, que sabe afeitar, peinar y escribir, desea colocarse en clase de ayuda de cámara: tiene personas que le abonen. Darán razon en la calle del Olivo alto, fábrica de botones, cuarto principal.

NODRIZA.

Manuela Vela, casada, de edad de 21 años, solicita una cria: tiene leche de 7 meses. Vive en la calle de S. Juan la nueva, comendadoras de Santiago, inmediato á una maestra de niñas.